

学園だより

No56 令和4年1月

発行 広島県立広島学園
東広島市八本松町原 10844
電話(082)429-0351

中国女子児童バレーボール大会

三連覇を達成する!!

十月十五日（金）に山口県の維新百年記念公園・大晁アリーナで大会が開催されました。鳥取県、岡山県、広島県の三チームが正式チームとしてエンブリーアーしました。第一試合は鳥取県立喜多原学園でした。試合前、選手は緊張した様子でした。そこで、監督が、いつも通り、今までやつてきたことに自信を持つてやるように声をかけました。出だしはサービスエースや相手のレシーブの乱れが続き、連続得点となりました。しかし中盤になり、サーブレシーブのミスやつないで返しきれないミスが続き、点数差が縮まり逆転される場面がありました。終盤はサービスエースで逆転し、一セット目を二十五対二十三でなんとか勝ちました。

二セット目は、チームの課題であるサーブレシーブの乱れが続いたり、流れに乗りたいところでのサーブミスもあり、波に乗り切れずに十七対二十五で

二セット目をとられてしまいました。
三セット目の序盤、練習してきたAクトカウント二対一で勝利しました。

第二試合は、岡山県立成徳学校でした。一試合目同様、サービスエースで試合が始まり、いい出だしかと思われたのですが、相手にサーブ権がうつる

と連続の失点が続きました。中盤、追いつく場面もあつたのですが、再びミスが続いて先に二十点を相手にとられ、一セット目をとるのは厳しいという流れでした。そんな状況でサービスエースが取れる選手にサーブがまわり、連続得点が続き二十二対二十一まで迫りました。その後もサーブを狙い、安定してサーブを入れ続け二十五対二十で逆転して一セット目を取ることができました。二セット目は、二人の選

手のサービスエースが続き、二十五対十でセットをとり、セットカウント二対〇で勝利し、広島学園の優勝が決まりました。監督は「リードしている状況から、巻き返されたり、リードされても選手の気持ちが落ちていた場面もありましたが、選手自身がその都度気持ちを切り替えながら試合にのぞんだので優勝することが出来ました。」と、試合後に選手を称えていました。

◆第一回進路講演会
「私が働く理由」



＊働く理由は、人それぞれにある。
どんな理由であっても
『その人の働く理由が、仕事を頑張るエネルギーになる！』

◆第一回進路講演会
「私が働く理由」

ダイキヨーニシカワ株式会社
経営管理本部 人事部
人事企画グループ 千谷様

『仕事が楽しいから！』
『仕事が楽しいから！』

わり成長すること！」）を見つけたから』
あります。一つ目は、車が完成するまでの間で、部品から作っていくといふことです。私は今まで自動車の部品は外国から輸入されて完成していくと思っていたので驚きました。二つ目は、職業についてです。一つの会社の中に様々な仕事があり、業務内容が違うということです。沢山の人が仕事にやりがいを持って、自分の仕事をこなすことで一つの会社を支えていることが凄いなと思いました。三つ目は、働く理由についてです。私はまだ将来何の仕事がしたいかが決まっておらず、収入が高い仕事に就きたいとしか考えていました。ですが自分の仕事にやりがいを感じ「仕事が楽しい」と聞いてからは、私もやりがいのある仕事をしてみたいと憧れました。そのため、これから自分がやりがいを感じ

中三 女子

ることを探していこうと思います。

また、スマートフォンの正しい使い方を知るために何をしたら危険に巻き込まれたり、後悔したりすることが無くなかったり、もっと積極的に勉強して、スマートフォンを使う時には「あとがわい」を意識します。



スマートフォン安全使用教室

東広島警察署の少年育成官の方からスマートフォンの安全な使用の仕方にについて学びました。

中三 女子

私は、ここに来る前に「あとがわい」を全部していたり、スマートフォンを注意されても、親の機嫌が悪くなるまで長時間してスマートフォンの状態でした。だから、退園したらもう二度としないように、「親に秘密を作らない」ということを意識しています。ここに入つた理由もスマートフォンでのトラブルだつたりと、正しい使い方をすれば便利だけど、誤った使い方をし続けるといつか犯罪に巻き込まれたり、人間関係が悪くなつたりすると改めて分かつたので、今日学んだことを今後の人生に活かし、同じような失敗を繰り返さないようにしていこうと思います。



中三 男子

今日は、竹細工をしてとても楽しかったです。その中でも、お箸を竹で作つた時が一番楽しかったです。

僕は初めて、竹でお箸や器を作りました。お箸を作る時は「丁寧に作れるかな」と思つて、ちょっとどきどきしていました。お箸づくりの時に小刀を使つたけれど、気を付けてきたので怪我をすることはありませんでした。他の子のお箸を見て「すごい」と思ったので、僕も負けず

に頑張ろうと思いました。けれどもなかなか上手にできませんでした。でもくじけずに一生懸命作りました。器作りでは、竹を適当な長さにのこぎりで切つて作りました。お箸と器の表面がさざくれていたので、口などが切れてはいけないと思い、やすりを使って表面を削りました。やはりは、面がざらざらしている六十号ぐらいから四百号へと、ざらざらしていないものに変えながらお箸や器をすべすべにしました。お昼は自分が作ったお箸と器で、そうめんを食べました。そうめんがとつても自分で作った箸と器で食べました。

竹細工づくり

そうめん流しは、コロナウイルスのため今年もできませんでしたが、孟宗竹を使って箸と器作りをしました。昼食をそうめんにしてもらい、自分で作った箸と器で食べました。



美味しかつたです。

十号ぐらいから四百号へと、ざらざらしていないものに変えながらお箸や器をすべすべにしました。お昼は自分が作ったお箸と器で、そうめんを食べました。そうめんがとつても自分で作った箸と器で食べました。

なかなか上手にできませんでした。でもくじけずに一生懸命作りました。器作りでは、竹を適当な長さにのこぎりで切つて作りました。お箸と器の表面がさざくれていたので、口などが切れてはいけないと思い、やすりを使って表面を削りました。やはりは、面がざらざらしている六十号ぐらいから四百号へと、ざらざらしていないものに変えながらお箸や器をすべすべにしました。お昼は自分が作ったお箸と器で、そうめんを食べました。そうめんがとつても自分で作った箸と器で食べました。

ふれあい運動会

中二 男子

僕は、昨年は運動会に参加できませんでした。その時は悔しい思いをして、「来年は、絶対に参加する」と、先生方やお母さんと約束しました。運動会の練習が始まる前に「実行委員になります」と、先生から伝えられ、「運動会に参加したい」という思いが強くなりました。運動会に参加できるチャンスをもらい、実行委員にもなつたので、責任感を持つて運動会の練習に臨みました。放課後は、毎日実行委員会があり、全体練習での意見を出し合いま

した。実行委員会で話し合つたことや次回の全体練習のことなどを夕会後に寮生に伝えました。僕は、運動会の実行委員をした経験がなく、わからないうことが沢山ありました。先生やもう一人の実行委員に聞いたりして、運動会を作り上げていきました。全体練習の一日前に些細なことに腹を立ててしまい、練習に参加できませんでした。その後の練習からは、毎日必ず練習に参加し、本番に向けて頑張りました。寮生の中で、落ち着かない時やイライラするときも沢山ありました。その時には先生方に教えてもらつたことを意識して、踏ん張つて、壁を乗り越えました。寮生をまとめようとthoughtしても、なかなかまとまらなかつたり、ギスギスして寮の雰囲気が悪くなつたりしました。そんな中でも、応援合戦の発表をつくりあげていきました。練習では、声を出す人と出さない人、イラライラする人もいましたが、皆が協力してくれたので本番を迎えることができました。僕は、大縄がちゃんと跳べるか、応援合戦で優勝できるのかと、不安になつたりしましたが、皆の協力もあり、段々と前向きになつたが、皆の協力もあり、運動会当日の朝は、すごく緊張していました。出陣式では、実行委員の一人一人が意気込みを言いました。入場

行進が始まると、手を伸ばすこと、足を腰の高さまで上げることに集中しました。競技の部の玉入れでは、三回戦とも紅組の勝ちでした。応援合戦を披露するときには、全力で、笑顔で取り組みました。ダンスをしている時に緊張が飛んでいました。応援合戦での優勝はできませんでしたが、全力でやつてくれた寮生、応援してくださった方々に、本当に感謝しています。閉会式後に、お母さんと少しの時間でしたが話をしました。お母さんには、昨年見てもうなづたので、一生懸命な姿や成長した姿を見てもうなづたと思います。



が話をしました。お母さんには、昨年見てもうなづたので、一生懸命な姿や成長した姿を見てもうなづたと思います。

次は文化活動発表会があるので、必ず参加して、今回の成長した姿よりもっと成長した姿を見てもらいたいと思っています。

講演会で学んだことが、二つありました。僕の知人に、キャビンアテンダントの仕事をしていた人がいます。その姿がかっこよくて、思い出に残っています。僕が話を聞いて学んだ一つ目は、「世の中には色々な仕事がある」ということです。高速道路の壁が、防音のためだとは知りませんでした。しかも、壁の固定金具の九十パーセント以上が、広島で作られていると聞いて驚きました。僕の目に見えているものは、狭いのだと思いました。二つ目は、仕事をする中で、「思いやりの気持ちを持つ」ことが、大切なことを知りました。僕は、人の気持ちを考えた行動ができるおらず、人をイラッとしたことがあります。

第二回進路講演会

「社会人になるということ」と

新中央工業株式会社

畠中 様

- * 入社して感じたこと
- ・ 素直な心が必要
- ・ 積極性→成長となる
- ・ 毎日が新しい

* 進路実現に大切なこと

- ・ 色んな事に興味を持ち挑戦する
- ・ 新しい学びや得るもののが皆さん
- ・ 努力が無駄になることは絶対にない

中一 男子

中国女子児童バレーボール大会 中二 女子



講演会で学んだことが、二つあります。僕の知人に、キャビンアテンダントの仕事をしていた人がいます。その姿がかっこよくて、思い出に残っています。僕が話を聞いて学んだ一つ目は、「世の中には色々な仕事がある」ということです。高速道路の壁が、防音のためだとは知りませんでした。しかも、壁の固定金具の九十パーセント以上が、広島で作られていると聞いて驚きました。

僕の目に見えているものは、狭いのだと思いました。二つ目は、仕事をする中で、「思いやりの気持ちを持つ」ことが、大切なことを知りました。僕は、人の気持ちを考えた行動ができるおらず、人をイラッとしたことがあります。

二つ目は、『正しい判断』ができるようになつたことです。私は、八月ぐらいから、セッターのポジションをしました。ミニゲームなどでは、サーブのレシーブのときに、私ができるだけボールをとらないといけないと思っていました。しかしセッターは、サーブをレシーブした二回目のボールをトスする役割のため、どうしたら良いのか

で、そのまま状況が続きました。そこでも、サーブのレシーブは、他のメンバーに任せることに決め、サーブが自分に向かってきたときにだけ、サーブのレシーブをすることにしました。そして、二回目のボールに集中しました。そう決めたことで、「このボールは、任せよう。私だ。」「このボールは、任せよう。」と、『正しい判断』ができるようになります。

バレーボールで成長したことは、生

活場面でも活かせると思つています。『忍耐力』は、注意や指導を受けた時

に、イライラせずに自分の良くなかったことを素直に認めて、「すみませんでした」と、謝ることに活かせると思います。『正しい判断』では、「今、すべきことは何か」を間違わずに判断することができます。だから、バレーボール部の活動で体得できたことは、しっかりと生活でもできると思いません。また、たくさん的人に支えてもらつていてることにも、大会をとおして、改めて気付くことができました。大会で優勝できたのは、寮生一人一人の努力もありますが、たくさんの方が丁寧にバレーボールを教えて下さつたり、併設学校の先生は、土日も教えに来て下さつたりしたからです。練習は、正直しんどかつたけど、しんどい練習を

してきたから、大会でその成果を出すことができたと思います。バレー部の活動は終わってしまいます。今までの頑張りを無駄にしたり、生活が崩れたりすることなく、その頑張りを「もつとレベルアップさせる」という思いで、これから陸上部の活動もやり切れます。長距離走は、精神的強さが大切ですが、バレー部で体力と精神面をすごく鍛えてもらいました。それ切ですが、バレー部で体力と精神面を長距離走でも、発揮させます。私は、バレーボールを始めた時、ボールを受けるのが痛くて苦手でしたが、今はとても得意なスポーツになりました。「苦手なことも続ければ得意になる」ということを改めて知りました。貴重な体験をさせてもらつて感謝しています。



文化活動発表会（児童作文）

「未来の成長に向かつて」

中一 男子

僕の家では家族の関係が悪く、僕は「家族と一緒に暮らしたくない」と思つていました。お互いに傷つけ合い、

僕も家族に嫌な思いをさせてしまいました。入所前の学校や家での生活では、人をいじめています。人にやさしくされたことがなく、人のやさしさを知らず、当たり前のように人を叩いたり、暴言を吐いたりしていました。僕が人周りが離れたりしていきました。僕は「これが当たり前だと、思つていませんでした。授業も参加せず、悪い友達と遊んでいました。弱い立場になるのが、怖かったからです。四年生のある日、女子から優しくされ、人との関わりを正しくしようとしたこともあります。そんな僕は、絶対にやつてはいけないことをして、地域・家族・学校にたくさん迷惑をかけてしまいました。警察には、初め嘘を言って「まかそう」としていましたが、次日に本当のことを打ち明けました。警察に本当のことを話したことが母に伝わると、母は泣いていました。泣いている母を見て、それまで感じたことのなかった母への罪悪感と、事件を起こしたことへの強い後悔が出てきました。事件の後は、一時保護所に行くことになりました。

時保護所に入る時、母は泣きながら「頑張つてね。」と、僕を送ってくれました。その時に再び事件に対してもう一度いました。お互いに傷つけ合い、

罪悪感と、母から離れるごとに辛さを感じましたが、これからどういふ人になりたいかは、ほとんど考えていました。それから一ヶ月がたち、広島学園に入ることになりました。逃げようと思いましたが、失敗しました。特別寮に入ると、ケースワーカーの先生から、寂しそうに「頑張つてね。」と言われ、母と離れる時と同じくらい辛かったです。

入園時の個別支援の時は、目上の人におきんとした関わりができるか心配でした。入所する前には敬語を使っていましたが、上手くできるか不安がありました。そんな僕は、絶対にやつてはいけないことをして、地域・家族・学校にたくさん迷惑をかけてしまいました。警察には、初め嘘を言って「まかそう」としていましたが、次日に本当のことを打ち明けました。警察に本当のことを話したことが母に伝わると、母は泣いていました。しかし、なかなか上手くいきました。しかし、なかなか上手くいかけず、「このままできなからたらどうしよう」という不安がずっとありました。時には、投げやりになることもあります。自分のイライラも先生に伝わらなかった。先生たちから、信用されなくなる

こともありました。先生に話しに行かないといけないのに、行かないこともあります。たびたびありました。その度に、先生にイライラして反抗することがたくさんありました。一ヶ月ごとに担当の先生と振り返りをすると、自分の課題だけではなく、成長したことにも気付きました。入園時の個別の支援時に不安だった「自分の気持ちを伝える」ということが、報告活動でしっかりと伝えられるようになりました。「イライラする。自分のイライラを分かつてもらいたい。」という気持ちで報告活動を行つた時、担当の先生から「自分の気持ちを伝えられるようになったね。」と褒められて、とても嬉しかったです。入園時の不安を減らすことができ、とてもすつきりしました。多分、周りは「良かつたね。」と言つてくれたのではないかと思います。逆に失敗したことは、ノートに落書きをして、寮の先生への暴言を書いたことです。やつている時はすつきりしたけれど、後から罪悪感が押しつけてきました。机について反省しましたが、皆に合流した時に、周りから避けられるようになります。すぐ後悔したし、情けなかつたです。そつた。先生たちから、信用されなくなる

つた気持ちの伝え方をしてしまった。だから正しい伝え方を知るう」という気持ちになれました。

その後は、原籍校で友達に優しくしてもらつたことを思い出し、相手への言い方を意識することから始めました。「優しくなりたい」とも強く思いました。実際にトラブルになりそうになつたときには、僕が一步引けたこともありました。退園するまでには、人をやさしく、人に助けてもらえるような存在になりたいです。自分のことをきちんと伝えて、知つてもらえるようにしたいし、自分のことは自分でやれるようにして、余裕と思いやりの気持ちを持つて、生活出来るようになりたいです。僕ができるようになつたことは、人の考えていることや気持ちが考えられるようになり、言葉を選んで関われるようになつたことです。人の気持ちを考えてトラブルをさけた時に担当の先生から「ちゃんとやれたね。」と褒められて、とても嬉しかつたです。



* 地域交流

りたいです。学校では、授業態度を良くすることです。入所前のように成績が悪くて、「高校に行けない」ということをなくしておきたいからです。皆とも仲良くしたいです。僕は、学園に来る前まで、「優しさを持つことは変だ」と、思つていました。僕にとって、「人をいじめるのは当たり前のこと、人からいじめを受けたり、自分がしんどい思いをするのは当たり前のことだ。」と思つていました。しかし、「優しさを持つことは大切なことで、人をいじめることはおかしなこと。いじめに合う」とも同じ。嫌なことは『嫌!』と言うことも大切だ。」と分かりました。納得ができないでも「まあ、いつか!」という気持ちも大切にします。

りたいです。学校では、授業態度を良くすることです。入所前のように成績が悪くて、「高校に行けない」ということをなくしておきたいからです。皆とも仲良くしたいです。僕は、学園に来る前まで、「優しさを持つことは変だ」と、思つていました。僕にとって、「人をいじめるのは当たり前のこと、人からいじめを受けたり、自分がしんどい思いをするのは当たり前のことだ。」と思つていました。しかし、「優しさを持つことは大切なことで、人をいじめることはおかしなこと。いじめに合う」とも同じ。嫌なことは『嫌!』と言うことも大切だ。」と分かりました。納得ができないでも「まあ、いつか!」という気持ちも大切にします。

中国地区児童駅伝・マラソン大会

と園内・校内駅伝大会に参加して

中三 男子

今回の駅伝・マラソン部には、始めからずっと参加することができます。中国地区の駅伝大会では二区に選ばれ、園内の駅伝ではアンカーに選ばれました。怪我をすることなく、練習も大会も参加できました。



中国地区児童駅伝・マラソン大会

中国地区駅伝大会は、島根県で開催される予定でしたが、新型コロナウイルスの感染拡大のため、各県での記録を集めることになりました。そのため、東広島運動公園陸上競技場で、大会要項に従つて記録を測定しました。

大会結果

駅伝の部

優勝



区間賞 一区、三区、四区

マラソンの部

中学生以上 男子

優勝、四位、五位、六位、七位

十一位、十三位

中学生以上 女子

準優勝、四位、五位、六位

小学生

四位、五位、八位

中国地区駅伝・マラソン部には、「自分の気持ちを伝える」ということです。入所前のように、自分で気持ちを溜め込んで、他の人に迷惑をかけたくないからです。やることもためないようにしていいし、大人の指示を一回で聞けるようになりました。区間賞を取れなかつた

中国地区駅伝・マラソン部には、始めからずっと参加することができます。中国地区の駅伝大会では二区に選ばれ、園内の駅伝ではアンカーに選ばれました。怪我をすることなく、練習も大会も参加できました。

中国駅伝大会は、二区を走ることになりました。とても緊張していました。でも、スタートすると緊張がなくなりました。この大会で走るのは2kmで400mトラックを五周しました。初めの三周が、なぜか少しゆっくりになりました。一周を走るのに一分半もありました。一周を走るのに一分半もかかり、「1km地点で、四分ぐらいかかっている」と言われて、そこからペースを上げました。残りの一周は全力疾走で走りたかつたけど、出来なかつたのでとても悔しかつたです。七分三十三秒のタイムで2kmを走り終えました。走り終わってから、「初めから速く走つていればよかつた。」「もっとスピードをかけていれば。そうすればもっと速いタイムを出せたのに。」と、後悔しました。二区では、一位と二秒差の二位だったので、より悔しさが大きくなりました。区間賞を取れなかつた

のは悔しいですが、昨年からの目標だった「駅伝部 優勝」ができたのでとても嬉しかったです。以前には七連覇したことがあると聞いて、次回も優勝して欲しいと思いました。

園内・校内駅伝大会は、昨年は疲労骨折で参加できなかつたので、まずは参加すること、そして優勝することが目標でした。ゆつたり日課が始まつて、休める時間が長くなつたおかげだと思います。僕の大会前のベストタイムは、十一分五十五秒でした。僕のスタートは四位からだつたので、少しでも追いつくためにかなり早めのペースで走りました。中国駅伝大会での反省を活かしたことでもありました。二周目も三周目も殆ど同じペースで走れると思つていました。各周の折り返し地点でも、踏ん張つてペースを落とさず走っていました。各周の折り返し地点でも、踏ん張つてペースを落とさず走っていました。しかし、前には追い付けず、ベストタイムとはなりませんでした。それどころか、3kmを初めて計つたタイムよりも遅かったです。でもこの大会は、「最初から最後まで全力で走つた」と、思っています。先生からも「良かつた」と言われているので、どに課題があつたのかが、全く分かりません。これまでの練習を一生懸命取り

組んできたから、その中の誤差だつたのではないかと、先生と話をしました。でも僕には、納得できない部分がありました。部活はまだあるので、もっと速く走れるように、全力で始めから終わりまで走り、最後のスパートで全ての力を振り絞り、後悔がなくなるようにします。



りの人が背中をさすつてくれたり、腕を持つてくれたりしたので楽になりました。でも僕には、安心しません。安心しました。高齢者の人も、母は苦労してきたことに気づきました。だから、講座で聞いた話をこれと同じはずです。もし大変そうにしている高齢者の方がいたら、勇気をもつて「お手伝いしましようか?」と声をかけてみようと思います。僕にとって、とても貴重な体験でした。



* 支援団体の皆様

心温まる支援をいただき、ありがとうございました。今後ともよろしくお願いいたします。



いて、僕が産まれる前からとても母は大変だつたし、産まれてからも、母は苦労してきたことに気づきました。だから、講座で聞いた話をこれからの生活で活かそうと思います。例えば母が大変そうにしていたら、家事などを手伝つたりできるようにしたいです。ちょっととした気づかいが、できるようにもしたいです。

高齢者疑似体験学習

中一 男子

性教育講座

中二 男子

《ホームページ》

広島県のホームページの中、「県立広島学園」のページがあります。

支援者の方との交流や学園の行事の様子などを掲載していますので、ぜひご覧ください。
(<https://www.pref.hiroshima.lg.jp/sisi/hiroshimagakuen/>)